

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Teodoro mártir.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahón en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales

(De La Constitucion.)

MADRID 4 DE NOVIEMBRE.

LA CONCILIACION.

Los periódicos de la noche traen las siguientes noticias sobre la fusion de disidentes y radicales.

«El Universal» trae por última hora lo que sigue:

«Cuando nuestra Junta directiva por unanimidad habia aceptado las bases para la conciliacion con los disidentes, y esta se creia ya un hecho, parece que el Sr. Sagasta y sus amigos tienen detalles importantes que someter á nuevas deliberaciones.

Esta noche á las nueve conferenciarán con el jurado, y en casa del Sr. Montesinos, los Sres. Ruiz Zorrilla y Sagasta.

Nosotros, que oímos á todos, que vemos la fluctuante actitud de los fronterizos, segun los grados de energía que ven en el Sr. Sagasta y sus amigos para resistir una reconciliacion que á voces declaran que es imposible, invocando, aunque sin determinarlos, compromisos con ellos adquiridos; dudamos ya que la reconciliacion tenga efecto.

De todos modos, se ha adelantado mucho.

Se logrará, como término de esta negociacion, que resulte con evidencia y que el país juzgue de parte de quien estaba la buena fé.

Por lo demás, cualquiera que sea el éxito, el partido progresista-democrático, el verdadero partido progresista-democrático, tiene principios, medios y voluntad para sostener su bandera, cualquiera que sea la actitud en que venga á quedar en definitiva.

En el poder será consecuente con su programa ya por él practicado.

En la oposicion será siempre enérgico y digno.»

Y más adelante añade:

«En vista del giro dudoso que han tomado las negociaciones conciliadoras, no se celebra la reunion de diputados y senadores sagastinos y progresista-democráticos, anunciada para esta noche.»

«La Nacion:»

«Hoy que la reconciliacion parece á punto de realizarse, volvemos á decir lo que no há muchos dias dijimos respecto á este asunto. Aceptamos la reconciliacion y haremos cuanto esté de nuestra parte para que se realice. No hemos de ser nosotros los que despierten en estos momentos pasiones que quisiéramos que jamás hubieran aparecido á la luz, no hemos de seguir á los que quieren abrir un abismo entre los que, llevados de un noble propósito, quieren reanudar lazos rotos en un momento de extravío. Cuenten, pues, estos con nuestro apoyo y nuestras simpatías, mientras no se exija de nosotros la menor abdicacion de principios. Consideramos la reconciliacion como un gran bien para nuestro país, y en bien del país estamos dispuestos

á realizar todo sacrificio que no sea el de los principios que profesamos y en los que se cifra la ventura de nuestra patria.

Conocemos la honradez y la inteligencia de los hombres que componen la Junta directiva de nuestro partido, y no es de temer que esos hombres dejen de responder á la confianza que el partido ha depositado en ellos. Lo que ahora es necesario es que todos mostremos la mayor calma, el mayor desinterés, para que se cumplan los deseos de la mayoría de nuestro partido; para que continúe, dentro de un breve plazo, la política inaugurada por el ilustre jefe de nuestro partido, Sr. Ruiz Zorrilla.»

«La Revolucion:»

«Nosotros, que sólo rendimos culto á las ideas, y que ni nos encastillamos en aberraciones, hijas de un punible y sistemático espíritu de oposicion, ni, por el contrario, deferimos á muestras de debilidad y humillacion por parte de los hombres que representan los principios de nuestro credo político, renunciamos á todo género de apreciaciones aventuradas respecto á una cuestion cuyas circunstancias desconocemos todavía. En el momento en que se den á luz las bases del arreglo y conozcamos detalladamente las condiciones sobre que aquel descansa, diremos, con la franqueza que nos caracteriza, nuestra opinion desinteresada, y tomaremos la actitud que esté mas en armonía con nuestras convicciones, teniendo siempre en cuenta la conveniencia del partido.»

«El Pueblo:»

«Poca luz nos han dado sobre estos extremos los periódicos intesados en la reconciliacion. Si los progresistas, reconociendo su error, ingresan en el partido radical; si curados del contagio doctrinario vienen á guardar y respetar las leyes tal como son, y no como quieren interpretarse en beneficio de un partido ó de una fraccion, nada tendremos que decir, pues no negamos la posibilidad de arrepentimiento y de enmienda, pero sospechamos que este segundo período de conciliaciones y equilibrios está llamado á seguir la misma senda que aquella de fatal recordacion, que tantos males produjo y tantos bienes dejó de producir.

Las circunstancias de actualidad, ó acaso las ambiciones, zurren una reconciliacion; pero esta reconciliacion será ilusoria si con ánimo preconcebido no se unen ambos partidos para destruirse con más seguridad, y en este juego los conservadores progresistas llevarian la mejor parte, que ya en su trato é intimidación con la reaccion se han hecho prácticos en esa clase de manejos.

Por nuestra parte queremos la conciliacion, pero en bien y solo en bien de la libertad.»

«Las Novedades:»

«Desde hace algunos dias se viene hablando de esfuerzos hechos por amigos comunes cerca de los jefes de las fracciones disidentes del partido progresista-democrático á fin de llegar á una ave-

nencia.

Es verdad que se han hecho los esfuerzos de que se trata, y anoche se daba por seguro su buen resultado.

Sin embargo, son muy aventurados los juicios á que se entregan los distintos periódicos y los pormenores que dan acerca de las bases de la conciliacion. En su deseo de adelantar noticias, nuestros cólegas se entregan á toda clase de apreciaciones contradictorias.

No queriendo, por nuestra parte, ni poner obstáculo á ninguna obra patriótica, al comunicar á nuestros lectores noticias que luego pueden resultar falsas, ni esperanzas que pudieran luego verse defraudadas, nos limitemos á decir, mientras llega el caso de poder con datos auténticos ser más explícitos, que el proyecto de conciliacion camina á buen término, y que á él procura contribuir el partido radical, cuya abnegacion en materia de personas, y cuya entereza en punto á principios y programa, no se desmentirán en este ni en ningun caso.»

Es indudable, diga lo que quiera en contrario nuestro cólega «La Epoca,» que la Bolsa se ha movido estos dias al impulso de las noticias que se propalaban sobre fusion de los dos elementos liberales que hoy están en disidencia. Es indudable tambien que los fondos subian ó bajaban segun que la sospecha de la salida del Sr. Angulo era mas ó menos probable. De esta opinion nuestra participa tambien un correligionario de «La Epoca,» el periódico «El Tiempo.»

Preciso es por lo tanto convenir en que si bien es cierto que la política no siempre determina el movimiento del mercado, esta vez se ha movido por motivos exclusivamente políticos.

En el Bolsin de anteanoche se hicieron operaciones hasta 29-80, y en la Bolsa de ayer se realizaron á 29-20.

«Ha dado motivo hoy á la baja, dice «El Tiempo», la poca seguridad de que deje su puesto el ministro de Hacienda.»

Unas preguntas, que no dejan de ser importantes, segun nuestro leal parecer:

En el caso de que sea cierto el acuerdo tomado por los tenedores de fondos españoles en Lóndres, y que no se realice, por lo tanto, el empréstito por falta de pago de los plazos restantes, ¿cual será el efecto inmediato de este acuerdo?

¿El pago del primer plazo obliga al pago del segundo y lo de más abajo la pena de pérdida de las cantidades entregadas?

Cuestiones son estas cuya resolucion no nos parece tan sencilla como á primera vista parece.

Los periódicos ingleses nos dan cuenta ya de la resolucion adoptada por el Comité de tenedores de fondos españoles con motivo del impuesto del 18

por 100 sobre la Deuda exterior. Lo más grave de esta resolución es el acuerdo de no pagar los plazos que restan del último empréstito de 600 millones, y la excitación que en este mismo sentido se hace á las plazas de Paris y Amsterdam.

Decimos que esto es lo más grave de la resolución porque si en efecto el empréstito no se realiza, es indudable que surgirá la necesidad inmediata de acudir al crédito, y fácilmente se comprende el resultado que el señor Angulo obtendría en sus gestiones.

No hay duda que el señor ministro de Hacienda puede estar satisfecho de sus primeros actos, como tal ministro, y que si continúa por ese camino, él, que tenía la ventaja de ser completamente desconocido, va á adquirir una popularidad inmensísima. No extrañaremos en vista de lo que sucede, que los conflictos que ha provocado el afán de modificar los presupuestos del Gobierno radical, provoquen muchos trascendentales en el Parlamento, en tales términos, que el Sr. Angulo adquiere una celebridad mayor de la que podía prometerse y nosotros presumir.

La reconciliación no adelanta un paso. Ayer por la mañana se celebró una conferencia en casa del señor Sagasta, en la que este pidió el apoyo de los radicales para el ministerio actual, y sus votos para la proposición pendiente.

Crece más y más la escisión entre los carlistas. El Terso está, según dicen, sumamente disgustado con su partido, y sobre todo con algunos jefes de dicho partido.

Algunos han dicho, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Sagasta tomará parte en los debates de la Internacional.

El ministro de la Guerra presentará á las Cortes muy en breve un proyecto de ley relativo al ingreso en el ejército.

A consecuencia de los rumores que anteanoche corrieron sobre la formación de un nuevo Gabinete en que entraran los señores Ruiz Zorrilla y Ruiz Gomez, subieron considerablemente los fondos públicos. Sin embargo, ayer volvieron á bajar, al circular la noticia de que la fusión en esos términos no se llevaba á cabo.

Ayer se presentó al Congreso la siguiente proposición de ley:

«Pedimos al Congreso se digne declarar que es justo, legal, equitativo y conveniente, igualar en el pago de sus haberes á las clases pasivas de todas las provincias de España.

Palacio del Congreso 30 de Octubre de 1871.—Gonzalez Alegre.—Castilla.—Forasté.—Castro y Solís.—Fantoni.—Solís.—Ocon.—Soler.»

Ignórase con que fundamento se dice que 18 de los firmantes del Manifiesto del 11 de Octubre, se niegan á seguir al Sr. Sagasta en vista de su nueva evolución hacia el campo radical, pasando á reforzar la fracción fronteriza.

El domingo á las dos de la tarde se reunirán los maestros de ebanistas, con objeto de acordar la conducta que deben seguir en vista de las pretensiones de los oficiales.

Parece que es rechazada la jefatura del Sr. Nocedal por los carlistas viejos.

A hora bastante avanzada de la noche no era conocido todavía el resultado de la reunión celebrada

en casa del Sr. Montesino. Sin embargo, parece que no había probabilidades de que los diputados de la fracción sagastina se avinieran á seguir á su jefe en el paso que intenta, y se manifestaban hostiles como nunca.

TARRAGONA.—Reus 1.º—Dice «La Redacción del Pueblo»:

«La huelga de los operarios cerrajeros terminó anteayer de una manera satisfactoria, por haberse convenido los dueños de las fábricas *Fábrica Algodonera, Manufacturera de Algodón* en la reducción de horas de trabajo. Este beneficio se ha hecho extensivo, según nos aseguran, á los carpinteros de las citadas fábricas.»

«La Prensa» ha oído asegurar á personas que están muy al tanto de los manejos de filibusteros y laborantes, que se ha recibido en Madrid una gruesa suma destinada á proteger á todos los que directa ó indirectamente contribuyan á favorecer las aspiraciones de los enemigos de la integridad nacional.

En breve saldrá de París una comisión de médicos con el objeto de estudiar la marcha del cólera, su causa y sus progresos; la comisión va á Persia por ahora, y después á donde crea más conveniente.

Son tristísimas las noticias que se reciben del iniestro ocurrido al vapor «Genil», que zarpó del puerto de Sevilla el domingo de madrugada con dirección á Marsella. Llevaba 26 hombres de tripulación, é iba al mando de su capitán D. Blas Martínez.

Al llegar el citado barco á la punta del Verde, un poco más abajo del pueblo de Gelves, á una legua de Sevilla, reventó la caldera por su parte superior, destrozando la caja de vapor, chimenea y dos botes, rompiendo á tronco el palo mayor, y causando otra porción de desperfectos en el casco y aparejo.

Las desgracias personales han sido muchas; se cuentan cinco muertos y nueve heridos, algunos de ellos de gravedad.

Uno de los muertos lo fué un joven de 15 años, ayudante de cocina, que fué arrojado á tierra, encontrándose su cadáver enteramente desnudo en el cortijo del Copero.

El maquinista tiene rota una pierna y herido un brazo y la cabeza.

Los muertos lo fueron los prácticos de número Manuel Rodríguez, Manuel Díaz y Juan Pérez, y los tripulantes Rafael Moreno y Andrés Pardo.

La denotación fué tan terrible que despertó á todo el vecindario de Gelves, Coria, San Juan de Aznalfarache, La Puebla y caseríos inmediatos.

La explosión de la caldera se cree es debida á la impureza del agua del río de que se alimentaba, obediendo á la misma causa la casi totalidad de estos siniestros ocurridos en los ríos.

Tomamos lo siguiente de «La Correspondencia», lo cual es satisfactorio para el Sr. Moret:

«Nada más satisfactorio para el Sr. Moret que la siguiente noticia.

«Una junta de jefes celebrada en el ministerio de Hacienda para examinar el expediente del contrato de tabacos, del que se ocupó el Congreso, ha propuesto, como más beneficiosa al Estado, la continuación del contrato, previos los requisitos exigidos en el decreto de contratación de servicios públicos.»

Semejante acuerdo confirma lo que estaba demostrado y nadie puso en duda: que la gestión del Sr. Moret en ese y en cuantos asuntos resolvió durante su estancia en el ministerio de Hacienda, lleva el sello de su ardiente deseo por defender y mejorar

los intereses del Estado.

En el Parlamento alemán hay 441 miembros pertenecientes á la nobleza, entre ellos 11 príncipes. Además se cuentan 14 ex-ministros, 27 profesores, tres eclesiásticos protestantes, 15 eclesiásticos católicos, uno de ellos el obispo baron Kettler, y 44 militares, uno de ellos el conde de Moltke y 20 escritores públicos ó periodistas. Las fracciones políticas cuentan los siguientes representantes. El partido nacional liberal cuenta 116 miembros, el centro 57, los conservadores 50, los progresistas 44, los conservadores liberales 38, los conservadores ultra-liberales 29, el partido polaco 13 miembros y los estravagantes ó indecisos 29.

Los periódicos que recibimos de la Habana nos dan algunos detalles del incendio de Yara por los insurrectos, de cuyo hecho hemos dado cuenta á nuestros lectores.

Según el «Voluntario de Manzanillo», el 29 de setiembre, á las siete y media de la tarde, fué atacado por unos 900 ú 800 insurrectos el pueblo de Yara, que solo contaba por su defensa con 19 individuos de tropa del segundo batallón de Barcelona al mando del joven alférez D. Aníbal Monroy, y 24 voluntarios que se le agregaron.

A la voz de «viva España» entraron los insurrectos por la calle de San Carlos, pero conocido el engaño por la avanzada de voluntarios que había al final de dicha calle, estos trataron rechazarlos, rompiendo un nutrido fuego que sostuvieron hasta lograr entrar en el fuerte por un puente levadizo que se hizo sin demora. Los insurrectos redoblaron el fuego y trataron tomar el fuerte, llegando su audacia hasta el extremo de arrojar algunos al foso para escalar el edificio; otros lanzaban mechas de azufre encendidas sobre el techo del mismo, y otros trabajaban por cortar las cuerdas que mantenían izado el puente levadizo.

Cuando ya los enemigos se consideraban victoriosos, el intrépido Monroy dispuso derribar el techo y que algunos números defendieran las sogas del puente. Viendo el enemigo la imposibilidad de penetrar por este punto, atacaron por la espalda; pero también infructuosamente, puesto que el referido alférez, acompañado del comerciante de aquel poblado, D. Melchor Cardó, Pedro Soto y el sargento del destacamento Tomás Rodríguez, les hicieron algunos disparos con una pieza de á cuatro que tenían, con los que el enemigo se retiró.

Proximamente, hora y media duró la lucha sin tener que lamentar por nuestra parte más que un muerto, un herido grave, otro leve y varios contusos; el enemigo tuvo nueve muertos, entre ellos un jefe de consideración, y de 20 á 30 heridos.

Los edificios quemados por los insurrectos son la capitanía, dos tiendas, dos casas de regular aspecto y 96 bohios.

La ex-emperatriz Eugenia estuvo anteayer á visitar el cementerio de San Sebastian, donde se halla depositado su padre.

La Bolsa ha vuelto á bajar 40 céntimos desde anoche por consecuencia de las noticias desfavorables á la reconciliación.

Con el mes actual ha empezado á funcionar el nuevo servicio postal que habíamos anunciado, entre Ceuta y Mogador, por la costa occidental y por medio de peatones. Este es un servicio de gran importancia para España y para toda Europa, que ha felicitado á nuestro Gobierno por esta reforma, adhiriéndose y utilizando esta nueva vía de comunicación. El viaje redondo es de 96 horas, y la cor-

responsencia extranjera pagará derecho de tránsito por este servicio.

ITALIA.

Hé aquí algunos detalles curiosos acerca del Mont-Cenis:

Una persona situada en el centro del túnel se halla á 213 kilómetros de Ginebra á 705 de Paris, á 94 de Turin, á 525 de Venecia, á 561 de Florencia á 932 de Roma, á 1.204 de Viena por la via de Scemmering, y por la del Brenner, á 1.559 de Berlin, y á 3.037 de San Petersburgo.

Se calcula que el volúmen de piedra extraída del seno de la montaña, desde el 31 de Agosto de 1857 al 24 de Diciembre de 1870, asciende á mas de 800.000 metros cúbicos.

Todo el túnel se halla revestido de una bóveda de sillería, excepto una pequeña parte, que por ser de cuarzo no necesita de esta precaucion. El espesor de esa muralla es de 70 á 80 centímetros; se han empleado en su construccion 120.000 metros cúbicos de piedras y 16 millones de ladrillos. Con la misma cantidad de piedra y de ladrillo se podria construir una fuerte muralla desde Susa á Florencia. Se han consumido unos 5.500.000 metros de mecha para pegar fuego á la minas, en las que se han quemado aproximadamente un millon de kilogramos de pólvora; de modo que, conteniendo solo 4 1/2 gramos de pólvora cada cartucho de fusil, con la pólvora empleada en la perforacion del túnel se hubieran podido hacer 223 millones de cartuchos y 50.000 disparos de fusil diarios durante los 13 años que ha durado la obra.

Hasta ahora sólo se citan cinco diplomáticos que se hayan procurado habitacion en Roma: los ministros de Turquía, Inglaterra, Suecia, Rusia y España.

Estos dos últimos ocuparán los mismos palacios de la legacion de Rusia y de la embajada de España cerca de Pio IX.

Los iniciados en los secretos del mundo diplomático pretenden que los ministros de Bélgica, Austria y Francia no se trasladarán á Roma hasta que lo hayan efectuado todos sus colegas.

Los romanos empiezan á inquietarse por la larga ausencia del rey, quejándose de que en 13 meses, sólo les haya consagrado tres días.

MAHON.

8 Noviembre de 1871.

Mucho nos alegramos de haber conseguido que no pretendimos haber *atado* un *cabo suelto* de la graciosísima «Crónica de Menorca», porque esta espontánea confesion de nuestra insuficiencia nos ha valido una leccion sumamente sabia, como todas las inspiradas por el incomparable talento y vivacidad del célebre autor de los preciosísimos *cabos sueltos*. Reciba su reverencia nuestra mas cumplida gratitud por la leccion, que celebramos con tanto mas motivo, cuanto ella nos enseña que *ni la fuerza de Hércules conseguirá atar los cabos que suelta* la sobrehumana voluntad é inteligencia suma de tan insigne autor. Pero dignaos decirnos, si os place ¡oh Maestro sapientísimo! si por *no haber nacido la república española es imposible enterrarla* ¿porqué dijisteis que se enterró?

Laméntase y con sobrada justicia el «Correo Militar» que no se establezca correo diario con Melilla ahora que todos los días se cruzan vapores

de guerra. Segun parece, en estos no se admite ni siquiera la correspondencia oficial. Esto es tan raro é incomprensible, como el raro fenómeno que pasa aquí con el telégrafo submarino; que apesar de tener entendido está hace ya muchos dias en completa y perfecta comunicacion, y dotadas las estaciones del personal competente, permanece mudo y rodeado de misterio tan impenetrable, que han resultado hasta ahora inútiles cuantos esfuerzos hemos intentado para despejar una incógnita que tan lastimosamente perjudica los mas sagrados intereses.

El «Isleño», del 4 dá cuenta de la llegada á nuestra vecina capital del Sr. Conde de Neudorf que se propone segun parece pasar este invierno en la Balear mayor con objeto de adelantar la terminacion de la notabilísima obra que está publicando referente á las Baleares. El Sr. Conde de Neudorf ó sea el Archiduque Luis Salvador de Austria, ha dado á conocer ya al público su privilegiado talento y vasta erudicion con la primera parte de su interesante y preciosa obra que contiene la descripcion de la isla de Ibiza, en la que no sabemos que admirar mas, si lo notable de su talento ó sus rasgos de inspiracion como artista, por la habilidad con que maneja el pincel al par que la pluma.

Sabemos que el Sr. Subgobernador de la Isla D. Miguel Socías y Caimari elevó su dimision por conducto de nuestro Diputado D. Rafael Prieto luego de publicado el manifiesto del partido progresista-democrático. Por mas que aun confiemos no será aceptada, dado el giro de la actual política, las pocas probabilidades de que se realice la conciliacion, y sobre todo el haberlo sido gran número de las dimisiones presentadas, nos hace temer que lo sea asimismo la de nuestro apreciado amigo el Sr. Socías.

De todas veras nos lamentariamos de vernos privados de una autoridad que tantas simpatías ha sabido captarse entre todos los partidos de esta isla.

El robo que denunciaron algunos periódicos de Palma, perpetrado en la casa de D. José Dezcallar en ocasion que la familia se hallaba de temporada en el campo, es de importancia segun una carta que hemos visto de aquella capital, pues se llevaron los *cacos* algunos miles de duros en moneda y algunas alhajas de mucho valor. Deplorable fuera que no pudan ser descubiertos y castigados los ladrones ahora y siempre.

Leemos en la Gaceta del 25 de Octubre que por orden de 14 del propio mes ha sido nombrado Juez de primera instancia de este partido D. Gerónimo Rafael Blanco y Moreno.

Errata.-Al terminar nuestro primer suelto local del número de ayer, se dijo por equivocacion del cajista «No *teniendo* mas detalles etc.» y debia decir «No *tenemos* mas detalles etc.

COMUNICADOS.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mahon 8 de Noviembre de 1871.

Muy señor mio de mi mayor respeto y consideracion: espero de su favor se servirá dar cabida en su periódico que tan dignamente dirige á las siguientes líneas, de lo que le quedará sumamente agradecido este su afectísimo servidor

Q. S. M. B.

Un flarmónico.

Pensaba, caros lectores, poder cantar triunfo por ver realizado mi anhelo que segun en mi último escrito 5 del actual dije era, el ver quitada la máscara de mi adversario; pero esta totalmente se ha duplicado.

Como ya sabe el ilustrado público Mahonés, el 29 del mes pasado contesté al suelto que dió á luz pública el 22 del mismo el «Menorquin,» firmado por un músico; diciéndole que le retaba á sostener una polémica si se desembozaba del velo del anónimo á lo que me contestó, dicho señor, que recogia el guante con tal que se le designara local, dia y hora, empezando desde el Director y siguiendo los demás; pero de ningun modo dentro el periódico que era el principal objeto.

¿Figurábase, señor mio, con estas bravatas intimidar á los que forman la orquesta de Capilla de esta ciudad? Pues se equivocaba rotundamente; y lo que cerciora, esto es, que á lo mas pronto posible le contesté dándole cita. *Aquí fue Troya.*

Noventa minutos se esperó á V. señor mio, pero aún ha de comparecer, lo que me da una prueba auténtica del concepto que de V. tenia formado. He visto señor mio, que despues de año y medio de tanta charla y tanto escribir en contra tan distinguida Corporacion, y despues de prometido que nos veríamos las caras ha quedado V. equivocado; de modo que le aconsejo para que otra vez no le suceda una cosa parecida tenga presente aquel refran que dice: *del dicho al hecho va gran trecho.*

Vamos señor músico, ha demostrado V. que todo su objeto ha sido *la charla, la envidia, la cobardía, la.....*, me callo por vergüenza.

Si en realidad, que no creo, el *retado* está ausente: el aceptar fue por saber que no podia cumplir en la cita, pensando con esto burlarnos, pero ha sucedido al inverso; mas si está aquí que es mi opinion da prueba que por lo único que sirve es para dirigir una *Música en Llumasanas*, pero no muy bien equipado de *mistos* para encender sus cigarrillos.

De lo dicho se desprende con sobrada razon, que estaba en lo cierto cuando al principio de mi escrito le he hecho ver á Vuesencia se habia duplicado la máscara.

Voy á poner término á mis escritos, dejando al criterio del público Mahonés que decida la razon de parte de quien está, haciéndole ver al propio tiempo señor músico, que mi contestacion desde hoy adelante será el desprecio.

Un flarmónico.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en la Iglesia de San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 7.

De Filandia en 49 dias corb. noruega Europa de 636 toneladas c. Mr. Keti con 14 trips. y tablones.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las horas mañana.	Termómetro centígrados. Max. Min.	Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 rrs. Cuadrado en kil.
23	764'	22'7 17'2	66		7	N fres.	1'0
24	757'8	20'3 15'	84		4	» »	1'0



ANUNCIOS.

EN VENTA. Una casa situada en Torrel del Distrito de San Luis con dos pequeñas viñas y ocho huertos con varios árboles frutales cosa de una cuarta sembrado todo contiguo. Para su ajuste verse con Antonio Cardona frente la escuela pública de San Luis n.º 91, y los documentos en el despacho del Notario D. Jaime Villalonga.

Aviso.

Se suspende la venta anunciada del bergantín-goleta alemán de tres palos, nombrado SAGITTA.

PIANINO.

En la plaza de la arravaleta n.º 3 hay uno para alquilar á precio módico.

En la plaza del Cármen n.º 2 se ha recibido un grande surtido de esteras de todas clases y colores y de junco.

Nodriz.

En la calle de Gracia numero 56 hay una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

El 4.º y 16 de cada mes salen fijamente de Barcelona grandes y magníficos vapores-correos que reunen todas las comodidades apetecibles. Tratamiento excelente, precios reducidos, viaje rapidísimo en 23 dias.

Para informes dirigirse á D. Juan Parpal, Bastion 16.

En la calle de Santa Catalina número 8 se hallan para vender un armario grande y otro id. rinconera y otros efectos.

COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este liquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan sfojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el liquido solo, en papando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn.

En Mahon en esta imprenta.

EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

En esta interesante publicacion, sin rival en su género, hallarán los señores que se dediquen al difícil arte del Sastre, cuantas indicaciones necesiten para su profesion y para ponerse á la altura de los mejores profesores extranjeros. Detallada revista de las Modas mas recientes, útiles consejos sobre el corte y la medida, una plantilla de modelos de las prendas que obtengan mas favor del público, y por último, un magnífico figurin doble iluminado, con su explicacion correspondiente, facilitará la ejecucion de toda clase de trages, por difíciles que sean.

Considerando tambien que muchos profesores, ya por hallarse establecidos en puel los pequeños, ya porque sus esposas son modistas, necesitan estar al corriente de los trages de señora y del modo de confeccionarlos, procuraremos que en el figurin iluminado aparezcan una ó dos figuras de señora, vestidas con gusto y elegancia.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

AMOR DE ESPOSA.

por ANTONIO DE PADUA.

Esta publicacion se hace por entregas de 8 páginas en cuarto prolongado, impresas en buen papel y tipos nuevos.

A pesar del lujo de la obra, el precio de cada entrega es sólo de

Un cuartillo de real en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, donde los que gusten podrán enterarse del prospecto y entrega primera.—Se ha repartido el cuaderno 3.º

EMPRESA-AGENCIAS

DE
Negocios, comisiones y encargos en general;
CONSIGNACIONES Y TRANSPORTES por ferro-carries.

DIRECCION
Calle de Santa Inés, núm. 8, cuarto 3.º, derecha, MADRID.

DIRECTOR:
Don Eduardo Alba frontin.

SUCURSALES:

En todas las capitales de provincia y poblaciones importantes de la Peninsula, y en
París y Lioboa.

EN MAHON: Bernardo Sintes Deya, Bastion 55, imprenta de M. Parpal.

Obras dramáticas, de lance, que se hallan de vente en esta imprenta, Bastion 39, Mahon.

El vaso de agua; Un huesped del otro mundo.	5 Rvn
La hija del abogado; Amor poder y pelucas.	5
Trabajar por cuenta ajena; La éxida del bello sexo	5
El viejo y la niña; El niño perdido.	5
La bolsa y el bolsillo; La primera escapatoria.	4
El médico a palos; El cuello de una camisa.	5
Ricardo Darlington; Amor de Antesala.	4
Angela; La cabeza de Martín	4
El gigante y el abanico; Educacion de un canario.	4
El mejor alcalde el Rey; A picaro pícaro y medio	5
La lápida mortuoria; el diplomático.	4
Los amantes de Teruel; ándese V. con bromas.	5
La Banda de la Condesa.	7
La alquería de Breña; Furor parlamentario	5
Los pobres de Madrid; Un marido de lance.	7
El tio Pablo; La comedia nueva ó el café.	4
El arte de conspirar; Una apuesta singu ar.	4
Roberto Dillon; el secretario y el cocinero.	4
El casado casa quiere; esperando el bolsillo.	5
Don Tomás; Un duende.	7
Es un Angel; Tres alhajas.	5
Lo cierto por lo dudoso; Pague a la órden.	4
El todo por el todo.	5
El amor y el griego.	3
D. Luis Ossorio; A la luz de un farol.	4
El Si de las niñas	3

(Continuará.)

NOTA.—A las personas que compren seis ejemplares á la vez se les dará uno de regalo, á escoger de las que vayan comprendidas en el precedente catálogo.

AL
DIARIO DE BARCELONA
se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion